

Как укрепить единую систему публичной власти?

Чеботарев Геннадий Николаевич,
заведующий кафедрой конституционного и муниципального права
Тюменского государственного университета,
председатель Общественной палаты Тюменской области,
заслуженный юрист Российской Федерации,
доктор юридических наук, профессор
chebotarev@utmn.ru

В статье анализируется государственно-правовая природа муниципальной власти, ее публичный характер. Рассматривается правовой механизм укрепления единой системы публичной власти.

С целью консолидации публичной власти, совершенствования взаимодействия органов государственной власти и органов местного самоуправления, конкретизации конституционных принципов предлагается включить в Федеральный закон от 6 октября 2003 г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» статью, закрепляющую перечень предметов совместного ведения органов государственной власти и органов местного самоуправления в сферах общих интересов, определяющую порядок разграничения полномочий по предметам совместного ведения.

Ключевые слова: публичная власть, государственная власть, муниципальная власть, предметы совместного ведения, система публичной власти, разграничение полномочий.

How to Strengthen the Unified Public Government System?

Chebotarev Gennadiy N.
Head of the Department of Constitutional and Municipal Law
of the Tyumen State University
Chairman of the Public Chamber of the Tyumen Region
Honored Lawyer of the Russian Federation
LL.D., Professor

The article focuses on public and legal nature of municipal governments and suggests legal tools for unification of public authority system in the Russian Federation.

The author aims at justifying consolidation of public authority by improving interaction between state authorities and local governments and by interpretation of constitutional principles. His recommendation is to make amendments to the Federal Law No. 131-FZ of October 6, 2003 "On the General Principles of the Organization of Local Self-Government in the Russian Federation" including an article with the list of issues of joint jurisdiction of state authorities and local government authorities determining the procedure for separation of powers between state authorities and local governments.

Keywords: public authority, state authority, municipal authority, issues of joint jurisdiction, public authority system, separation of powers.